



## 新年明けましておめでとうございます

新しい年を迎え、令和7年(2025年)がスタートしました。年末年始は冷え込みも少し緩み、穏やかな幕開けでした。保護者や地域の皆様方におかれましては、ご家族皆様で、健やかなる新年を迎えられたことと思います。今年一年も野谷小学校の教育にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

さて、今年は「巳(み)年」です。巳とは「蛇」のことを言いますが、執念深いというイメージがある一方で、恩を忘れずに返す動物ともいわれているそうです。また、古くから蛇は豊穡神・天候神として信仰の対象とされていたそうです。脱皮をする蛇は「復活と再生」を連想させ、不老長寿や強い生命力につながる縁起のよい生き物と考えられています。また、植物に種子ができ始める時期、次の生命が誕生する時期など、新しいことが始まる年になるともいわれています。子どもたちにとって、今年一年が、新しいことに挑戦したり、何かを始めるよい一年になったりすることを願っています。

ちなみに巳年生まれで有名人といえば…リンカーン、足利尊氏、武田信玄、シューベルト、ピカソ、ガンジー・・・サッカーの久保建英選手や野球の佐々木朗希選手も年男だそうです。

野谷小学校では平成25年生まれの5・6年生が巳年生まれですね。



吉備津神社の奉納絵馬

## 登下校や放課後の児童の安全について(お願い)

2学期末に中学校区で不審者がたびたび目撃されたとの情報で、登下校や帰宅後の児童の安全確保について、お知らせをしたり、見守りのお願いをしたりしました。その後、不審者情報は寄せられていませんが、日没も早いことから、子ども達には引き続き「いかのおすし」に気を付けるよう指導してまいります。

そこで、お家の方や地域の方をお願いです。子どもの登校や下校にあわせてウォーキングやペットの散歩、買い物、庭掃除に出かけていただくと大変ありがたいと思っています。もちろん「おはよう」「おかえり」「気を付けてね」など、子ども達に声かけもしていただければさらにありがたいです。子ども達を多くの目が見守っているということを広く知らしめることができるチャンスだと思います。すでに様々な場面でご協力をいただいている方には再度になりますが、子ども達の安全を守るためですので、どうぞよろしくお願いいたします。

「いかのおすし」とは…

ついて「**い**か」ない、車に「**の**」らない、「**お**」おごえをだす、「**す**」ぐにげる、「**し**」らせる。の五つです。ご家庭でも再度確認をお願いします。

い  
か  
の  
お  
す  
し

12月6日(金)の自由参観日においでいただきありがとうございました。

次回は2月7日(金)です。ぜひおいでください。(3学期の参観日は2/18のみです。)

# 人権週間の取組(野谷小 Ver.)

野谷小学校では、12月10日(火)～17日(火)を人権週間として様々な取組をしました。今年は、「全校で作る一枚の絵」にチャレンジしました。運営委員会の児童の発案による初めての取組です。各学級で分担したちぎり絵をあわせると「虹とのだにん」が出来上がりました。みんなで力を合わせること、みんなで何か一つのことを成し遂げることの大切さを感じ取ることができる作品となりました。ちぎった一枚一枚の紙に気持ちがこもっているとと思ったら、なんだかとてもうれしくなりました。野谷小の宝物が一つ増えました。また学校においでの際にはご覧ください。(その他の取組は裏面で紹介します。)



<1月の予定>

1月1日	水	元日	
2	木		冬休み
3	金		
4	土		
5	日		
6	月	3学期始業式 3校時下校(11:50)	
7	火	給食開始 4校時下校(13:30)	
8	水	5校時下校(14:50)	
9	木	下校指導(14:50)	
10	金	集金引き落とし日 身体測定(上) 香和中学校区あいさつ運動の日	
11	土		
12	日		
13	月	成人の日	
14	火	身体測定(下)	
15	水	ALT来校	
16	木	委員会 スクールカウンセラー来校	
17	金		
18	土		
19	日		
20	月	メディアタイム 一斉下校(14:50) 中学校制服探寸 業間ジョギング あいさつ運動	
21	火		
22	水	野谷っ子集会 ALT来校	
23	木	一斉下校(14:50)	
24	金	給食週間(～30日)	
25	土		
26	日		
27	月	研究授業(3・4年)一斉下校(14:50)	
28	火	代表委員会 スクールカウンセラー来校	
29	水	「こころの劇場」参加(6年) ALT来校	
30	木	クラブ	
31	金		

## 【業間にみんなでジョギング】

今年も業間休みに、全校でジョギングをします。上学年と下学年でトラックのサイズは違いますが、自分のペースでみんなで楽しく走ろうと思います。一週間でトラックを何周走れるでしょうか？目標をもってがんばろう！これをきっかけに運動の習慣化について考えてみたいですね。野谷小も運動をする子とそうではない子の二極化が懸念されています。普段体を動かしていますか？

## 【あいさつ運動第3弾！】

毎学期の初めに取り組むあいさつ運動。児童会が考えた今回のスローガンは、「Smile～元気よく相手の目を見てあいさつを～」です。元気なあいさつで笑顔があふれる学校になればいいですね。

学校だけでなく、学区全体でこのスローガンのようにあいさつであふれる学区にしたいですね。

まずは朝の家庭から。「おはよう」「いってらっしゃい」などたくさんのあいさつでいっぱいにしませんか？もちろん学区もです。

ちょっと一息  
学校クイズ2025!



毎年のことですが、本校では3年生が地域の方と一緒に作ったおかざりを飾っています。手作りですが、販売されているものに負けないクオリティだと思います。

さて、どこにいくつ飾ってあるでしょうか？

<前回の答え>

保健室の掲示板でした。実は保健室の掲示は工夫がたくさん。普段なかなか見ることはありませんが、素晴らしいです。

## 12月の学校（子ども）のあしあと👣をダイジェストで紹介(主なもの)

### ○お花いっぱいプロジェクト（秋）（12/3～5：全校）

「春に学校中にお花がたくさん咲きますように」そんな願いを込めて、全校でパンジーとビオラを植えました。環境委員会が中心となり、1・6年、2・5年、3・4年のペアで活動しました。上の学年が下の学年に植え方を教えたり、一緒に水をやったりする微笑ましい光景がたくさん見られました。今回も民生委員や主任児童委員の方にもお手伝いをさせていただきました。毎週火・金を「全校水やりデー」として声かけもしています。春が楽しみです。



### ○栄養のお話

学校栄養職員の三谷先生が、毎日各教室を回って喫食状況を確認したり、苦手なものがある児童に個別の声かけをしたりしています。時には、短い時間ですが、給食に関するクイズをすることもあります。食べている時に栄養のお話をしてもらえると、意識もできるようです。野谷小の児童は食べ残しも少なくなってきたようですよ。



### ○餅つきとお飾りづくり（12/4・11：3年）

毎年恒例の「餅つき」と「お飾りづくり」を今年も開催することができました。「野谷をこよなく愛する会」の皆さんや地域の方のお力をお借りし、貴重な体験をさせていただいています。野谷小ならではの特色でもあります。餅つきでは一人一人杵で突かせていただいたり、お飾りづくりでは一緒に藁をなっていたりいただきました。名人さんの手作業に感心しきりでした。ありがとうございました。



### ○学区探検(12/6：2年)

少し寒かったですが、公民館・郵便局・地域の農家（大森連町さん）を訪問し、たくさんの質問をさせていただいたり、施設の見学をさせていただいたりしました。子ども達は興味津々でとても勉強になったようです。ご協力いただきありがとうございました。



### ○下校指導(12/12：全校)

毎月1回行っている下校指導。お家の方々と一緒に安全に気を付けて下校しています。今回は出発前のあいさつを補導部の方にさせていただきました。子ども達も普段とは違う方のお話とあって、新鮮な気持ちで聞けたことでしょう。登校班での集団下校は、安全安心のための野谷小ならではの取組です。



## ○野谷小人権週間(12/10～17：全校)

一人一人の人権を大切にしたり、友達の良いところを認め合ったりして学校をあったかいハートでいっぱいすることを目的に様々な取組を行いました。人権に関する校内放送を皮切りに、図書館での人権に関する書籍コーナーの設置、友達のいいところをたくさん見つける「あったかハート」、ペア学年にありがとうの気持ちを伝える「ありがとう郵便」、「みんなで描く一枚の絵」、そして楽しく会食することを目的とした「グループ給食」の復活。グループ給食はコロナ禍の影響で経験したことが無い子ども達がほとんどだったこともあり、食べるのを忘れるくらい楽しい時間になったようです。普段あまり話をしない友達とも話ができて、新しい一面を知ることができたという話をしてくれた子どもたくさんいました。食事は本来楽しく顔を見て食べるもの。食卓の雰囲気为学校でもできています。クラスによっては毎日グループを工夫していました。3学期も続けてもいいなと思っています。



## ○お掃除お助け隊（環境委員会）

年末に向けて使ったところをきれいにしたいなという思いから、日頃の掃除で気を付けることやこんな工夫ができるよということを環境委員会の子ども達が1週間にわたって給食時間に紹介してくれました。「黒板の隅のチョークの汚れは、つまようじでカリカリすればいいよ」など紹介の仕方も上手でした。もちろん紹介のためのスライドは子ども達が作っています。学期末には久しぶりに大掃除も行いきれいになりました。



## ○野谷認定こども園との交流（12/16：1年）

1年生の生活科の学習「秋のおもちゃ祭り」に野谷認定こども園のぞう組さんを招待しました。コロナ禍が明け、直接交流が復活して今年で2年目。1年生はどうしたら楽しんでもらえるのかを「本気」で考え、準備をし、本番当日を迎えました。少し肌寒い体育館ではありましたが、「いらっしやいませ」という元気のいい掛け声の中、各お店は大盛況。お互いにたくさんの学びのあった時間でした。就学前と小学校のつなぎをスムーズにする取組の一つになりました。



## ○野谷っ子読書（12/18：全校）

縦割り班活動の一環で、6年生が班のメンバーに読み聞かせをする取組です。紙芝居や大型絵本、投影機を使ってTVに映し出すグループもありました。どのグループも6年生が事前の準備をしっかりとできていたおかげで楽しく充実した時間を過ごすことができました。ありがとう6年生！野谷小の良い伝統を受け継いでいますね。5年生！来年は君たちが頑張る番ですよ。

## ○調理実習（12/10：6年、12/13：5年）

6年生は小松菜の炒め物とチーズオムレツを、5年生は煮干しからとった出汁の味噌汁と鍋で炊いたごはんを。家庭科室はある意味「戦場」のようになりますが、試食をする子ども達の表情は満足感でいっぱい。「おいしい」と口々に言っていました。お家でもぜひ作ってほしいと思います。自信になったかな？

